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Aos sete dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte três as quatorze horas no 
Anfiteatro da Faculdade de Medicina estiveram reunidos, membros do Poder Legislativo 
(Presidente Cula, Vereadora Alessandra Lucchesi, Vereador Lelo Pagani e Vereador Palhinha), 
representando o Poder Executivo, estava o Sr. Rodrigo Fumes, o responsável pela empresa 
Reta concessionária do Transporte Coletivo de Botucatu não se fez presente, contamos com a 
participação da Diretora da Faculdade de Medicina, Sra. Maria Cristina e do Diretor do 
Instituto de Biociências, Sr. Luiz Fernando Rolin, contudo, vale ressaltar que tivemos 
aproximadamente 83 pessoas (alunos e funcionários), conforme podemos constar na lista de 
presença. O representante do Poder Executivo, Sr. Rodrigo Fumes iniciou a apresentação do 
sistema de transporte coletivo que abrange o Campus da Unesp Botucatu, a posteriore a 
Vereadora Alessandra Lucchesi que presidiu a presente reunião, passou as palavras para os 
vereadores presentes que fizeram suas devidas considerações, ou seja, O vereador Rodrigo 
Rodrigues relatou que mobilidade urbana é dos objetivos do milênio e está inserido na Agenda 
2030, portanto, todos devemos nos debruçar para melhoria do transporte coletivo em 
detrimento a transporte pessoal, a Presidente da Comissão Ver. Alessandra agradeceu as 
autoridades presentes e garantiu que as demandas apresentadas serão encaminhadas e 
fiscalizadas pelo Poder Legislativo, o Presidente da Câmara Municipal, Ver. Cula disse que a 
data de hoje seria muito importante pelo levantamento das demandas e pela formalização das 
reclamações que a partir de agora passará ser um documento formal desta Casa de Leis, o 
último representante do legislativo a se apresentar foi o Ver. Lelo Pagani que se colocou à 
disposição e disse que esse processo está caminhando faz anos, mas que a partir deste 
movimento e/ou momento as coisas iriam se modificar. O segundo momento foi por conta da 
explanação dos presentes aonde poderiam apresentar suas demandas, colaborações, críticas e 
elogios, assim sendo, utilizaram as palavras 23 pessoas da comunidade unespiana (alunos e 
servidores). Em anexo apresentaremos a Tabela 1 que apresenta a quantidade de pessoas 
participantes, quantidades de pessoas que apresentaram demandas oral e o percentual em 
demandas/pessoas, contudo as demandas levantadas pelos participantes, estão na Tabela 2 
que serão identificadas como colunas: ônibus, reclamações e nome do reclamante. Após a 
abertura das palavras para a comunidade o Vereador Lelo Pagani repassou a palavra para o 
representante do Poder Executivo, Sr. Rodrigo Fumes, para que o mesmo respondesse todas 
as demandas apresentadas pelos presentes, assim sendo, o representante do Prefeito, 
respondeu que anotou todas as questões apresentadas e iria levantar todas as respostas para 
que a posteriore pudesse dar uma resposta para os interessados e que se comprometia em 
repassar para a Comissão as aludidas informações, os Vereadores presentes utilizaram a 
palavra para agradecer a presença da comunidade universitária e funcionários da UNESP que 
de forma participativa, democrática e propositiva somaram com o processo de fiscalização e 
elaboração de novas políticas públicas para o transporte coletivo botucatuense, ratificaram 
ainda, que irão tomar providências sobre a ausência da empresa nesta reunião que todos os 
atos alusivos a essa demanda serão transparente e levado ao conhecimento de todos, a 
reunião de findou as dezessete horas e 12 minutos. Não havendo mais nada a tratar, eu Rafael 
Romagnoli, assessor parlamentar, redigi e assino esse documento.

Vereadora Alessandra Lucchesi
Presidente da Comissão
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ANEXO I

Quantidades de Pessoas Quantidades de Demandas (oral) % Demandas / Pessoas
83 23 27,71
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ANEXO II - RECLAMAÇÕES

ÔNIBUS RECLAMAÇÕES NOME
205 1. Falam que tem 2 ônibus nesta linha mas só tem 

1.
2. Não passa no horário. 
3. O trajeto do ônibus é horrível e ele inicia no 
Maria Luiza e passa todos os Bairros na ida e na volta 
ele vai até o centro, falta a integrar funcionar também.
4. Reconheci todos os problemas, demonstra que 
o onibus sempre quebra, o motorista não tem visão 
pelo excesso de passageiros.
5. Apresenta horários fechados para o Centro e 
que não atendem a demandas dos alunos.
6. Ela relata que faz um Tour Turistido do inicio do 
trajeto ao final leva 2 horas.

1. Func. Rosane
2. 1ºMed Amanda
3. Func. Irene.
4. 1ºMed Ana
5. Aluna Leticia
6. Aluna Daniela

211 1. Só tem três horários para esse ônibus.
2. Argumenta porque a empresa coloca 
micronibus nesta linha, que somente passa hora em 
hora e muito das vezes há necessidade de pegar um 
uber.

1. 1ºMed Amanda
2. Aluna Leticia

213 1. Só tem um horário as 0620hs
2. O horário que o ônibus sai da Cecap é 6h20 e 
não contempla com a necessidade dos usuários. 

1. 1ºMed Amanda
2. Func. Meire

214 1. Tem em dois horários apenas 1. 1ºMed Amanda
215 1. Tem em três horários mais todos estão lotados, 

por estudantes, trabalhadores e pacientes. 
2. O onibus atrasa todos os dias e sempre chego 

atrasada no trabalho é moradora da Vl. Maria e 
esse ônibus não passa na Vital Brasil

3. Reclamação do itinerário, alterações sem 
comunicação.

4. Retiraram o ônibus da Avenida Vital Brasil, falta de 
manutenção dos ônibus e motoristas sem 
educação.

1. 1ºMed Amanda
2. Func. Isabel
3. 1ºMed Luciana
4. Func. Claudia

216 1. Só passa as 6 horas da manhã.
2. Tiraram da Unesp o Cohab  -  Jd. Brasil

1. 1ºMed Amanda
2. 1ºMed Luciana

217 1. Relata o problema para o Vereador Lelo Pagani 
desde 2021 e espera que os olhos da Gestão 
pública se voltem para o problema apresentado 
por todos que estão presentes.

2. Horário do ônibus (passa antes do previsto ou após 
horário estipulado).

3. Superlotação que o motorista não consegue ver o 
retrovisor.

4. A falta de pontualidade do ônibus. 
5. Pego o onibus no Jardim Paraiso e sempre falam 

que está linha tem 3 ônibus, mas nunca passa os 
outros 2. Elenca também a falta de comunicação, 
um circuito racional das linhas.

6. Moro na Região Norte e as pessoas do Cambuí, 

1. Func. Janete
2. 1ºMed.Guilherme
3. 1ºMed Amanda
4. 1ºMed João 
5. Func. Leonardo
6. Func. Nivia.
7. 1ºMed Bruno
8. Aluno IB -  Carlos
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Itamaraty e Ouro Verde precisam pegar o onibus 
no Café Tesouro e não há integração.

7. Esse ônibus não entra no Lageado, relatou a 
necessidade da participação popular para melhoria 
do transporte coletivo e que os horários são ruins.

8. Essa linha tem o nome de Linha Universitária e não 
passa na Moradia Estudantil.

218 1. Somente em 2 horários e tem a questão do 
ponto de ônibus.

2. Argumenta porque a empresa coloca 
micronibus nesta linha, que somente passa hora em 
hora e muito das vezes há necessidade de pegar um 
uber.

1. 1ºMed Amanda
2. Aluna Leticia

Sistema 1. A reunião serve para a tomada de decisão e o 
ordenador de despesa pode cobrar e deve cobrar a 
empresa concessionária e pode se levar até ao 
Ministério Público.

2. Criar um Plano da Unesp.
3. Realizamos uma pesquisa sobre o transporte 

coletivo que vem para Unesp e temos muitas 
informações para partilhar.

4. Fui aluno de 1996 a 2000 e nunca mudou esse 
sistema. Em 2017 levantamos demandas e fizemos 
reuniões com o Executivo que sequer nos ouviu.

5. Organizou com todos os Centros Acadêmicos 
da Unesp e estão desenvolvendo um estudo para 
apresentar para o Poder Executivo e Poder 
Legislativo.

6. Não acredito que uma cidade universitária, um 
dos maiores Campus da Unesp, uma das maiores 
faculdades do Brasil não possui uma Linha 
Universitária. A questão da carona e outras questões 
a incomodam, pois, o perfil do estudante modificou 
com a entrada de cotas e etc. O povo que vem para 
almoçar no Bom Prato, os pacientes etc. sofrem com 
a precariedade do transporte.

7. Pede a efetividade das ações e cobra do Poder 
Legislativa e Executivo uma austeridade em relação a 
ausência do responsavel da empresa nesta reunião, 
pois, é sabido que o sistema está colapsado e que 
hoje a prefeitura realiza um subsidio de 2,38 para 
que a passagem fique a 3.22, portanto, a passagem 
hoje seria de 5.60. Não podemos e não vamos nos 
calar...

1. Dir. Kika
2. Func. Nilton
3. FMVZ Ingrid
4. Dir. Luiz Fernando
5. Prof. Roberto
6. Aluna Med. Bruna
7. Carlos Pessoa.
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CÂMARA MUNICIPAL DE BOTUCATU

Câmara Municipal de Botucatu, 7 de junho de 2023

Assinaturas Digitais

O documento acima foi proposto para assinatura digital na Câmara Municipal de Botucatu. Para verificar as assinaturas, 
clique no link: https://camarabotucatu.sp.gov.br/consulta/documentos/autenticar?chave=5G5MDN374RTESZ34, ou vá 
até o site https://camarabotucatu.sp.gov.br/consulta/documentos/autenticar  e utilize o código abaixo para verificar se 
este documento é válido:

Código para verificação: 5G5M-DN37-4RTE-SZ34
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